
Regard citoyen sur l’eau en
pays de Ploërmel
Pouvez-nous présenter l’association Polen ?

L’association Polen a été fondée à l’automne 2009 par des
citoyens du Pays de Ploërmel. Son objectif est d’oeuvrer pour
un  développement  local,  durable,  écologique  et  solidaire.
Trois pôles ont été créés : un groupe « éco-habitat », un
autre « alimentation et agriculture », et enfin un troisième
appelé « vivre autrement ». Nous portons notamment un projet
de monnaie locale, et le pôle « vivre autrement » travaille
autour du thème de l’eau, depuis l’été 2011.

Pourquoi avez-vous décidé de mener un travail autour de ce
thème ?

Le groupe s’est tourné vers la question de l’eau suite à un
problème survenu au lac au Duc, un plan d’eau important, qui
fournit notamment une partie de l’eau potable du territoire.
La prolifération d’algues a rendu la baignade interdite au
cours de l’été 2011. A la fin de cette année-là, nous avons
décidé la création d’un groupe « lac au duc » pour aller à la
rencontre des acteurs qui travaillent dans ce domaine sur
notre  territoire  :  associations  de  pêcheurs,  élus,
agriculteurs,  Grand  Bassin  de  l’Oust…

Sur quoi cette réflexion a-t-elle abouti ?

Nous avons couché tout cela écrit et ainsi donné naissance à
une  plaquette  d’une  quinzaine  de  pages.  L’idée,  avec  ce
document, était de compiler une parole citoyenne autour de la
question  de  l’eau.  Nous  avons  voulu  nous  saisir  de  cette
problématique, qui assez complexe.
Le  problème  de  pollution  du  lac  est  accentué  de  façon
conjoncturel, mais nous nous sommes aperçus au fil de nos
travaux qu’il était assez ancien. Il y a régulièrement des
soucis d’algues ou de mortalité de poissons. Tout ceci n’a pas

https://www.eco-bretons.info/ecomagechosregard-citoyen-sur-leau-en-pays-ploermel/
https://www.eco-bretons.info/ecomagechosregard-citoyen-sur-leau-en-pays-ploermel/


seulement des conséquences sur la baignade, mais aussi sur le
tourisme, l’agriculture, la consommation d’eau…
Il est intéressant aussi d’avoir une vision sur une échelle
plus large, et de raisonner non pas seulement en terme de lac,
mais aussi de bassin versant, qui est touché dans son ensemble
par  des  problèmes  de  pesticides  et  de  phosphates.  Nous
travaillons aussi avec le Grand Bassin de l’Ouest sur ces
questions.

Quelles ont été, et quelles sont vos actions dans le domaine ?

Toute l’année 2013 était dédiée à l’eau. Nous avons instauré
un cycle de documentaires, et organisés plusieurs sorties et
conférences sur ce thème. La fête de l’eau, qui a eu lieu en
septembre, en a été le point d’orgue. Notre souhait, avec
cette manifestation, était de montrer que le lac était un
endroit agréable, et qu’il est important de protéger ce site.
De nombreux efforts en matière de protection de l’eau sont
encore  à  réaliser,  même  si  le  Grand  Bassin  de  l’Oust  y
travaille depuis quelques décennies. Si le taux de nitrates a
cessé  d’augmenter,  les  phosphates  restent  un  problème  par
exemple.

 

Le document "Le lac au duc, hier, aujourd’hui, et demain?"
réalisé par Polen

Un complément au document (septembre 2013)

 

 

Plus d’infos

www.polen.asso.fr/
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